

Lasst uns tanzen, um Gewalt gegen Frauen zu beenden

Eine von drei Frauen auf der Erde wird im Laufe ihres Lebens geschlagen oder vergewaltigt. Das sind eine Milliarde (englisch: one billion) Frauen, die Gewalt erfahren. Daher wollen auch die Chemnitzer Fraueninitiativen mit Unterstützung der Gleichstellungsbeauftragten in Chemnitz wieder ein Zeichen setzen. Wir werden uns am **14.02.2018 um 16 Uhr, auf dem Neumarkt in Chemnitz-City** erheben und für Gleichberechtigung von Frauen und Mädchen gemeinsam tanzen.

Der Frauenhilfe Chemnitz e. V. hält zwei Projekte bereit, an die sich von häuslicher Gewalt und Stalking betroffene Frauen, Männer, Jugendliche und Kinder wenden können: das Frauenhaus und die Interventions- und Koordinierungsstelle zur Bekämpfung häuslicher Gewalt und Stalking (IKOS). Im Frauenhaus wurden im vergangenen Jahr 75 Frauen und 98 Kinder aufgenommen.

Die am häufigsten ausgeübten Gewaltformen stellen die psychische und physische Gewalt dar. Aus den Gesprächen und psychosozialen Beratungen mit betroffenen Frauen und Männern ist deutlich geworden, dass bei einem Übergriff mehrere Gewaltformen ausgeübt werden. Oft greifen Gewaltformen ineinander oder werden innerhalb eines zeitlichen Rahmens mehrfach ausgeübt. 2017 wurden in der IKOS 289 Fälle von häuslicher Gewalt und Stalking gezählt. 228 Personen waren hierbei weiblichen und 18 Personen männlichen Geschlechts. Des Weiteren kamen 43 Kinder und Jugendliche in der Kinder- und Jugendberatung der IKOS an. Die Anzahl der mitbetroffenen Kinder ist allerdings weitaus höher und liegt bei 310 Kindern und Jugendlichen. Das Einzugsgebiet der IKOS umfasst die Stadt Chemnitz, den Erzgebirgskreis sowie den Landkreis Mittelsachsen.

Kommt und tanzt mit uns! So bringen wir zusammen mit anderen Frauen und Männern rund um den Globus unsere Forderung nach einem Ende der sexualisierten Gewalt und jeglicher Benachteiligung von Frauen und Mädchen zum Ausdruck! Es ist egal, ob ihr tanzunerprobt seid oder wahre Könnner/Innen. Mitmachen kann Jede und Jeder! Die Trommlergruppe „Sawa Sawa“ stimmt uns mit ihren mitreißenden Rhythmen darauf ein. Für die Übung der Choreographie zum Song „break the chain“ gibt es die Einladung am Donnerstag, 08. Februar 2018 um 20 Uhr ins Mehrgenerationenhaus, Irkutsker Str. 15 in Chemnitz mitzutanzten.

Was ist eigentlich „One Billion Rising“?

One Billion Rising ist eine weltweite Bewegung von Frauen für Frauen. Die Aktion wurde von der New Yorker Künstlerin und Feministin Eve Ensler initiiert.

Die Kampagne fordert soziale Gerechtigkeit und ein Ende aller Gewalt gegen Frauen. Für den 14. Februar 2018 werden weltweit eine Milliarde Frauen zu Tänzchen, Streiks und Protestkundgebungen aufgerufen. Indem sie ihre Häuser, Geschäfte und Arbeitsstellen verlassen und gemeinsam öffentlich tanzen, wollen sie ihre Solidarität und gemeinsame Kraft demonstrieren.

Autorin: Heike Froede, Organisatorin der Chemnitzer Aktion „One Billion Rising“

Facebook: One Billion Rising Chemnitz

Web: www.onebillionrising.de mit Aktionskarte aller Veranstaltungen bundesweit